

Sistema Mexicano de Investigación en Psicología
<http://smip.udg.mx/>

Red Mexicana de Investigación en Psicología Educativa
<http://www.uv.mx/rmipe/>

Boletín Informativo
Órgano de difusión RMIPE

Responsable: Dra. Delia de Jesús Domínguez Morales

Apoyo Técnico: Mtro. Nehemías Palacios Xampala

Universidad Veracruzana

Presentación

El objetivo del boletín es ser un medio para dar a conocer y compartir el trabajo de los investigadores en Psicología Educativa, a la par de ser un facilitador para crear lazos entre los colegas del país y del extranjero, y de esta manera facilitar trabajos de colaboración en red.

Considerándolo una excelente oportunidad para dar difusión a la producción de los trabajos de los miembros de la Red. Notificando los Congresos y Simposios en el campo de la Psicología, favoreciendo la comunicación y participación conjunta en los eventos, concretando acciones de vinculación del trabajo de investigación de la RMIPE.

Además de la difusión de los cuerpos académicos por línea de generación y aplicación del conocimiento, en los que los miembros de la Red participan como líderes o miembros.

Coordinadoras de la Red Nacional de Investigación en Psicología Educativa 2022.

Dra. Guadalupe Acle Tomasini

Dra. María Marcela Castañeda Mota

Editorial:

El año 2022 nos trajo la continuidad de la modalidad de trabajo a distancia debido a los cambios que trajo la pandemia por COVID-19. Sin embargo, esta situación ha sido aprovechada por los diversos miembros de la RMIPE y del SMIP, para seguir con la comunicación por videollamadas y con el trabajo colegiado que nos caracteriza. De igual manera, se les recuerda la próxima reunión que tendremos como red en la IX Reunión Nacional del Sistema Mexicano de Investigación en Psicología, que se celebrará del 28 al 30 de septiembre del presente año en modalidad híbrida, gracias a la Universidad Autónoma de Guadalajara y la Universidad Autónoma de Baja California.

En este mismo sentido, y para continuar con el trabajo colegiado se le hace una cordial invitación a los miembros de la red para que manden información sobre: artículos y/o libros propuestos, materiales académicos, noticias de eventos académicos y sitios de interés, para compartir con la comunidad de la RMIPE, al correo rmipe2022@hotmail.com, enriqueciendo así al Boletín que se encuentra en la página <https://www.uv.mx/rmipe/> al promover lazos de colaboración para futuros trabajos en conjunto, logrando así un beneficio para ustedes. De igual forma, se hace un llamado a los miembros que deseen actualizar su perfil o complementarlo, además de una atenta invitación a aquellas personas que quieran conformar y ser parte de esta red de investigadores.

Les invito a que sigamos con el esfuerzo de alcanzar los compromisos académicos, para el desarrollo de la investigación individual y conjunta que cada uno de nosotros hace y aporta desde sus lugares de adscripción. En esta labor académica ustedes son el principal motor, de ahí que la importancia de ser una comunidad activa radica en que podamos estrechar lazos y así producir y dar a conocer trabajos de colaboración.

Continuemos con el trabajo que nos caracteriza como red.

Atentamente
Dra. Delia de Jesús Domínguez Morales
Coordinadora del Boletín Informativo

Consideraciones en la invitación para subir materiales

Estimados colegas para invitarlos a subir a la actual página de RMIPE sus archivos de interés, les solicitados únicamente elijan el apartado donde deseen que aparezcan sus trabajos, avisos, etcétera y mandarlos a las direcciones indicadas al final.

- Artículos y/o libros propuestos:
 - Artículos de autoría propia con temas relativos a la Psicología Educativa, preferente poner el link donde ha sido publicado. Libros para que el usuario pueda acceder a ellos.
- Materiales Académicos:
 - Pueden considerarse antologías, instrumentos de evaluación psicoeducativa, ensayos, proyectos de investigación, monografías, referencias bibliográficas especializadas en el campo de la Psicología Educativa. Otros materiales relacionados al campo.
- Noticias de eventos académicos:
 - Información relativa a congresos, concursos, reuniones académicas, invitación a participar en proyectos de investigación y convocatorias en la realización de libros y actividades relacionadas al campo realizadas en equipo.
- Sitios de Interés en la Red propuestos por los miembros del SMIP:
 - Proporcionar páginas web con contenido útil para los miembros de la red, explicando una breve justificación y señalando el hipervínculo.
- Otros (relacionados con RMIPE):
 - Información sobre el trabajo que cada coordinación de la Red está llevando a cabo, felicitaciones a colegas, reconocimientos propios o de compañeros y comentarios.
- Notificaciones del SMIP
 - Información importante para todos los miembros del Sistema Mexicano de Investigación en Psicología.

Una vez seleccionado el rubro mandan por favor su archivo a la siguiente dirección:

rmipe2022@hotmail.com

Directorio

Dra. Guadalupe Acle Tomasini

Dra. María Marcela Castañeda Mota

Coordinadoras Nacionales de RMIEP

Coordinadores regionales:

Dra. Guadalupe Mares

Coordinadora Zona Metropolitana del DF

Dra. María Elena Rodríguez

Dra. María Ángela Gómez Pérez

Coordinadoras Zona Occidente

Mtra. Esperanza Ferrant Jiménez

Coordinadora Zona Sureste

Dra. Delia de Jesús Domínguez Morales

Responsable del Boletín – Universidad Autónoma de Tlaxcala

Mtro. Nehemías Palacios Xampala

Apoyo Técnico – Universidad Veracruzana

Contenido

I.- Artículos y/o libros propuestos.

Estrategia nacional de educación inclusiva

Principales cifras del sistema educativo nacional 2020-2021

Niñez confinada. Una mirada desde la salud y la educación

Evolución de constructos en Psicología. Ejemplos y aportes conceptuales

II.- Materiales Académicos.

Investigación educativa e innovación tecnológica en el sur-sureste de México: rutas paralelas

Escolaridad en tiempos de aislamiento preventivo social y obligatorio: entre la desigualdad y las estrategias de equiparación

Habilidades de nivel inferencial y crítico en alumnos de primaria

Construcción de una Escala para Evaluar Emociones de Logro en Estudiantes de Primaria

Validación de una escala de conocimiento sobre estudiantes con aptitudes sobresalientes de nivel medio superior

III.- Noticias de eventos académicos.

Eventos académicos:

[CNEIP 2022 – del 1 al 3 de junio, 2022](#) – XLVIII Congreso Nacional de Psicología – «*Transformaciones y Retos Ante La Nueva Realidad Social*» – un evento **100% Virtual**, organizado por la Facultad de Psicología de la Universidad Veracruzana en Veracruz, México.

<http://www.smip.udg.mx/> - del **28 al 30 de septiembre, 2002**- IX Reunión Nacional del Sistema Mexicano de Investigación en Psicología- un evento **híbrido**, organizado por el Sistema Mexicano de Investigación en Psicología, la Universidad de Guadalajara y la Universidad Autónoma de Baja California, México.

Congresos próximos:

[Intervención psicológica en casos de bullying](#) – **14-24 de junio, 2022** – un curso virtual de 50 horas lectivas, organizado por el Ilustre Colegio Oficial de Psicología

de Andalucía Oriental (Campus Virtual COPAO.com) – con certificado de aprovechamiento. (*Fecha de cierre inscripción: 09/06/2022*)

[Experiencias en Intervenciones Psicológicas](#) – **19-25 de julio, 2022** – un curso virtual de 25 horas lectivas, organizado por el Ilustre Colegio Oficial de Psicología de Andalucía Oriental (Campus Virtual COPAO.com) – con certificado de aprovechamiento. (*Fecha de cierre inscripción: 14/07/2022*)

[VIII Congreso Nacional de Superdotación y Altas Capacidades -21 y 22 de octubre](#), 2022- en el CaixaForum (Paseo del Prado 36, Madrid, España), y estará dirigido a profesores, orientadores, padres, psicólogos, pediatras y profesionales en general que tengan relación con niños superdotados y las altas capacidades. Este VIII Congreso será organizado por la Fundación El Mundo del Superdotado con la colaboración y la Fundación Bancaria «La Caixa», entre otras organizaciones.

IV.- Sitios de Interés en la Red propuestos por los miembros del SMIP.

Agenda 2030 de desarrollo sostenible <https://sdgs.un.org/2030agenda>

Revista Voces de la educación
<https://www.revista.vocesdelaeducacion.com.mx/index.php/voces>

Revista Innovación educativa <https://www.ipn.mx/innovacion/>

Revista Psicumex <https://psicumex.unison.mx/index.php/psicumex>

Sistema de clasificación de revistas mexicanas de ciencia y tecnología
<https://www.revistascytconacyt.mx/>

V.- Otros (relacionados con RMIPE).

Lamentamos el sensible fallecimiento del Dr. Juan José Irigoyen Morales, el 15 de febrero del presente año, quien fuera miembro distinguido de esta Red, cuyos aportes a la psicología científica son incalculables.